



DOSSIER DE PRESSE

AVERGIES AUGMENTE SON CAPITAL POUR POURSUIVRE
SA DYNAMIQUE DE DEVELOPPEMENT DES ENERGIES
RENOUVELABLES EN LOT-ET-GARONNE

Mercredi 26 mars 2025



LA POURSUITE DE LA DYNAMIQUE DE DEVELOPPEMENT POUR LE LOT-ET-GARONNE

AVERGIES réalise une augmentation de capital de 14,6 M€ afin de poursuivre sa dynamique de développement.

Créée en avril 2019 par Territoire d'Énergie Lot-et-Garonne (TE47) aux côtés de Seolis Prod, la Caisse d'Épargne Aquitaine Poitou-Charentes et la Caisse Régionale Crédit Agricole d'Aquitaine, la SEM AVERGIES a pour mission de développer, financer et exploiter des infrastructures de production et de distribution d'énergies renouvelables.

Dotée d'un capital initial de 5,3 millions d'euros, AVERGIES a connu un développement rapide avec la réalisation de nombreux projets, notamment dans le domaine du photovoltaïque, de la méthanisation et d'infrastructures de distribution de BioGNV. En 2022, la société a réalisé une première augmentation de capital, portant son capital social à 10 millions d'euros, afin de soutenir ses ambitions de croissance.

AVERGIES accélère aujourd'hui son développement avec une augmentation de capital significative. TE47 renforce son engagement en apportant 9 millions d'euros supplémentaires, confirmant ainsi son rôle moteur dans la transition énergétique locale. La Caisse des Dépôts, contribue de façon significative en faisant son entrée au capital par un apport de 4,8 millions d'euros, aux côtés de la Caisse d'Épargne Aquitaine Poitou-Charentes - CEAPC (400 k€) et de la Caisse Régionale Crédit Agricole d'Aquitaine via son fonds CAAP Energies (330k€) qui poursuivent leur engagement.

Le montant total de la capitalisation d'Avergies atteint désormais 24,6 millions d'euros. Territoire d'Énergie Lot-et-Garonne conserve son statut d'actionnaire majoritaire avec 74 % du capital social, tandis que la Caisse des Dépôts et Consignations, détient désormais 16 %. Séolis PROD détient désormais 5% du capital, CEAPC et CAAP Energie conservent leur positionnement à respectivement 2.7% et 2.3%.

Depuis sa création en 2019, AVERGIES a réalisé 44 centrales solaires photovoltaïques représentant 22 MWc, 45 centrales sont en cours de construction ou prêtes à construire soit un total de 38 MWc à fin 2025.

AVERGIES dispose aujourd'hui d'un portefeuille de plus de 200 projets situés quasi exclusivement dans le Lot-et-Garonne.

Un programme d'investissement de 270 M€

Cette augmentation de capital permettra à AVERGIES de financer un plan de développement visant la réalisation de 270 millions d'euros d'investissements depuis sa création. Ce plan repose sur plusieurs axes stratégiques :

- **Photovoltaïque** : le déploiement de nouvelles centrales solaires sur toitures, hangars agricoles, ombrières de parkings, mais aussi le développement de projets photovoltaïques au sol, agrivoltaïques et flottants. L'objectif est d'optimiser l'utilisation des espaces disponibles tout en favorisant l'autonomie énergétique locale. Le programme d'investissement prévoit d'atteindre 230 MW de capacité installée.
- **Méthanisation et biogaz** : le renforcement du programme "CO'METH 47" visant à accompagner les agriculteurs et collectivités dans la création d'unités de méthanisation collectives. Quatre nouvelles installations portées majoritairement par des agriculteurs verront le jour et viendront s'ajouter aux deux unités déjà en fonctionnement. AVERGIES participera également à la construction d'une unité d'épuration de biogaz issue du centre d'enfouissement de déchets de Monflanquin en partenariat avec le syndicat départemental de traitement des déchets VALORIZON, permettant une valorisation optimale des déchets organiques. Le programme d'investissement prévoit d'atteindre près de 1 000m³/h de capacité installée.

- **Mobilité durable** : le développement du réseau « Témob » de stations BioGNV pour favoriser une mobilité propre dans le département. Trois stations sont déjà en activité, et de nouvelles installations sont prévues afin de soutenir la décarbonation des transports publics et du secteur logistique.
- **Innovation** : AVERGIES explorera également de nouvelles pistes de diversification, notamment autour du stockage de l'énergie et des solutions intelligentes pour optimiser l'autoconsommation collective énergétique.

En poursuivant sa mission d'intérêt général, AVERGIES s'inscrit comme un acteur clé de la transition énergétique du Lot-et-Garonne. Son modèle garantit un réinvestissement local des bénéfices et maximise les retombées économiques pour le territoire, en étroite collaboration avec les communes, les intercommunalités, les entreprises et les agriculteurs.

Un accompagnement ciblé vers les collectivités, les entreprises, les industriels et les agriculteurs

Les offres d'AVERGIES permettent aux collectivités et aux entreprises de solariser leur patrimoine par le biais de solutions de tiers-investissement « clé en main ». AVERGIES se charge ainsi de la construction, du financement et de l'exploitation des projets en rendant accessible la technologie à tous.

L'énergie produite est soit injectée sur le réseau soit autoconsommée afin de réduire la facture de l'hébergeur. Ces projets peuvent permettre de financer des rénovations de toiture amiantées, la construction d'ombrières ou la construction de hangars.

AVERGIES a d'ores et déjà collaboré avec :

- **40 entreprises** Lot-et-Garonnaises telles que C2R, TELLUS CERAM, BEADE, les TRANSPORTS LALANNE, OPTIMUM et ARCHIMEDE aux travers de la SEM47, les SOLS LA CIGOGNE, les TRANSPORTS MITRANS, MA2I, la CARRIERE LA LEMANCE, MECADAQUITAINE, FIAGEO, la FEDERATION COMPAGNONIQUE, le CFA LA PALME etc.
- **60 collectivités et établissement publics** : Stade Armandie, le SDIS, VALORIZON, Gare de Marmande, La Base du Temple-sur-Lot, Le Parc Exposition de Villeneuve sur Lot, le SMICTOM LOT et GARONNE BAÏSE etc
- **90 exploitations agricoles** pour la rénovation ou la construction de hangars solarisés ou le développement de méthaniseurs.

La Banque des Territoires investit 4,8 millions d'euros dans la SEM AVERGIES pour soutenir le développement des énergies renouvelables dans le Lot-et-Garonne

La Banque des Territoires renforce son engagement en faveur des énergies renouvelables en entrant au capital de la SEM AVERGIES, une société d'économie mixte du Lot-et-Garonne. Cet investissement de 4,8 millions d'euros permettra à AVERGIES de poursuivre ses ambitieux projets de production d'énergies renouvelables sur le territoire.

L'entrée de la Banque des Territoires au capital d'AVERGIES s'inscrit dans une nouvelle augmentation de capital visant à financer un plan de développement sur quatre ans (2025-2028).

Cet investissement de la Banque des Territoires marque une étape importante dans le soutien au développement des énergies renouvelables en France et témoigne de la confiance placée dans les projets ambitieux de la SEM AVERGIES.



À propos de la SEM AVERGIES

Créée en 2019 par TE 47, la **Société d'Économie Mixte, AVERGIES**, accompagne les investissements en faveur de la transition énergétique sur le territoire lot-et-garonnais et initie ou participe à des projets de valorisation des ressources durables sur le domaine privé. AVERGIES a vocation à investir dans le développement de projets d'électricité durable (photovoltaïque, hydroélectricité), de méthanisation agricole, de mobilité au biogaz naturel et de bois-énergie.



À propos de Territoire d'Énergie Lot-et-Garonne (TE 47)

TE 47 est l'unique autorité organisatrice de la Distribution d'Énergie en Lot-et-Garonne. Créée en 1953, TE 47 regroupe les 319 communes de Lot-et-Garonne et exerce les compétences que les communes lui ont transférées en matière d'électricité, de gaz, de réseaux de chaleur, de mobilité durables, d'éclairage public, de production d'énergie renouvelable, de rénovation énergétique du bâti et de gestion de la donnée géographique.

En 70 ans, TE 47 est devenu la collectivité de référence en matière d'énergies et investit chaque année près de 20 millions d'euros pour répondre au mieux aux besoins des usagers et accompagner les 319 communes du département dans la réalisation de leurs projets.



A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de les accompagner dans leurs projets de transformation écologique et de cohésion sociale et territoriale.



À propos de Séolis PROD

Séolis PROD, entreprise du Groupe SIEDS (Syndicat d'Énergie des Deux-Sèvres), créée en 2012, est un développeur indépendant et exploitant d'installations d'énergies renouvelables dans les filières du photovoltaïque, de la méthanisation, de l'hydroélectricité et de l'éolien. Fin 2024, Séolis PROD comptait 240 installations en France, totalisant une puissance installée de 262 MW et une production annuelle de 312 GWh injectés dans le réseau. Son objectif est d'atteindre 600 GWh de production annuelle d'ici 2030, contribuant ainsi activement à la transition énergétique.



A propos de la Caisse d'Épargne Aquitaine Poitou-Charentes

La Caisse d'Épargne Aquitaine Poitou-Charentes (CEAPC) est une banque coopérative régionale membre du Groupe BPCE. Elle couvre neuf départements des régions Aquitaine et Poitou-Charentes, avec un réseau de 344 agences commerciales. Ses 2 428 collaborateurs servent environ 1,3 million de clients, dont des particuliers, des professionnels, des entreprises et des institutions. En tant que banque engagée, la CEAPC développe une démarche de responsabilité sociétale ambitieuse, axée sur les relations clients, les ressources humaines, l'environnement, la gouvernance et la vie économique et sociale régionale.



A propos du Crédit Agricole Aquitaine Production Energies

Le Crédit Agricole Aquitaine a renforcé son engagement dans les énergies renouvelables en créant en 2022 la société Crédit Agricole Aquitaine Production d'Énergies Nouvelles. Cette filiale se consacre à la production d'électricité verte. Pour soutenir cette initiative, la banque a lancé le fonds Caap Énergies, doté de 90 millions d'euros à investir d'ici 2028 dans des infrastructures d'énergies renouvelables, telles que des installations solaires et des unités de méthanisation. Cette démarche s'inscrit dans la stratégie du Crédit Agricole d'Aquitaine de devenir un acteur majeur de la transition énergétique sur son territoire.



Contacts :

AVERGIES

Nicolas Gente, Directeur

06 35 29 97 08

nicolas.gente@avergies.fr

TE 47

Mallorie Fayet, Responsable Communication

06 33 19 27 95

m.fayet@te47.fr

Banque des Territoires Nouvelle-Aquitaine– Groupe Caisse des Dépôts

Pascale Artaz,

06 72 95 14 07

pascale.artaz@caissedesdepots.fr

X @BdT_NAquitaine

SEOLIS PROD

Sébastien GUINET, Directeur Général

06 50 05 52 40

sguinet@seolis.net

Caisse d'Epargne Aquitaine Poitou-Charentes

Sébastien Cherrau – Responsable Service Communication

06 99 04 58 34

Sebastien.cherrau@ceapc.caisse-epargne.fr

Crédit Agricole Aquitaine Production Energies

Mathieu Goddefroy

06 18 93 56 57

Mathieu.goddefroy@caap-energies.fr

[Lien vers la banque d'image : Photos](#)



Stade Armandie - Agen



Centre technique intercommunal - Monflanquin



Methalbert - Mezin



SMICTOM LGB - Vianne